

ACTA Nº 07/22
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
CELEBRADA EL DÍA 20 DE JULIO DE 2022

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Ángela García Almeida

VICEPRESIDENCIA

Concejala Doña Paloma del Nogal Sánchez

VOCALES

Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez

Concejal Don Félix Meneses Sánchez

Concejala Doña Sonsoles Prieto Hernández

Concejal Don Javier Martín Navas

Concejala Dña. Inmaculada Pose Parra

Concejal Dña. María Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría

Concejala Dña. Jacqueline Martín Álvarez

Concejala Dña. Azucena Jiménez Martín

Concejala Dña. Eva Arias Aira

Concejal Don Josué Aldudo Batalla

Concejala Doña Julia Martín Velayos

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Don Jesús Garzón Vázquez

Doña Nuria Arroyo Martín

Don Daniel García Pérez

En la Ciudad de Ávila, siendo las once horas y treinta y ocho minutos del día 20 de julio de dos mil veintidós, se reúne, de manera presencial, en la sala de banderas del palacio de los Verdugo, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Ángela García Almeida, la Comisión Informativa de Servicios Sociales e Igualdad de Oportunidades, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión ordinaria correspondiente al mes de julio, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

2.- Servicios Sociales

2.1 Normas de funcionamiento de las Ludotecas municipales 2022-2023

2.2 Programa de desarrollo cognitivo para mayores

2.3 Convenio de colaboración con la Caixa para el desarrollo del programa Caixaproinfancia

3.- Juventud

3.1 XXV Certámenes para jóvenes 2022

3.2 Kedada 3.0 Bloque cultural segundo semestre 2022

3.3 Kedada Formativa segundo semestre 2022

3.4 Ávila Color Run

4.- Asuntos de la Presidencia

5.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior y al no existir ninguna quedó aprobada por unanimidad.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2.- Servicios Sociales

2.1 Normas de funcionamiento de las Ludotecas municipales 2022-2023

La vicepresidenta expuso las normas de funcionamiento de las ludotecas municipales para el curso 2022-2023, que fueron dictaminadas favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

2.2 Programa de desarrollo cognitivo para mayores

Este programa también fue expuesto por la vicepresidenta, realizando el grupo municipal socialista una consulta en cuanto a que aparece como uno de los posibles motivos para la suspensión de la actividad la baja del profesor, a lo

que la vicepresidenta dijo que nunca se ha dado el caso y que si ocurriera esas clases serían recuperadas.

Este programa fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

2.3 Convenio de colaboración con la Caixa para el desarrollo del programa Caixaproinfancia

Desde la presidencia se explicó que este programa está pensado como un refuerzo para el PIF, se trata de un convenio genérico que da luego acceso a una subvención, mediante el cual se seleccionan a cincuenta familias para poder otorgarles ayudas a infancia, psicólogos, aulas de apoyo. Desde el programa se hace una licitación para contratar empresas, siendo ellos quienes coordinan toda la burocracia.

Este convenio fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión

3.- Juventud

3.1 XXV Certámenes para jóvenes 2022

3.2 Kedada 3.0 Bloque cultural segundo semestre 2022

3.3 Kedada Formativa segundo semestre 2022

3.4 Ávila Color Run

Todos los temas concernientes al área de juventud fueron tratados de forma unitaria.

Respecto a los certámenes de jóvenes creadores se recalcó que este año se ha introducido como novedad el de cortos.

El punto que generó más debate fue la Ávila Color Run ya que la concejala popular Inmaculada Pose señaló que está muy bien que el Ayuntamiento colabore con esta empresa pero no es lógico que el coste de las vallas aquí sea gratuito y a las asociaciones sí que se les repercute a lo que la presidenta dijo que es una actividad municipal ya que se ha buscado desde el Ayuntamiento. Respecto al mismo tema, la concejala socialista Azucena Jiménez dijo que ya que el dinero va a la empresa y lo recaudan directamente ellos se expida un informe detallado sobre dichos costes.

Todas las actividades del punto 3 Juventud fueron dictaminadas favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

4.- Asuntos de la Presidencia

La presidenta comenzó explicando que se quiere poner en marcha un programa de ocio estival para los barrios anexionados en los cuales se ofertará 50 plazas por barrio para todos los empadronados en el municipio de Ávila, las actividades se realizarán por semana y será totalmente gratuito. La concejala Azucena Jiménez pidió que se remita la documentación sobre este tema para conocerlo con mayor profundidad.

Por otra parte, la presidenta también expuso que se ha accedido a la solicitud de Cruz Roja para dotar a los niños ucranianos refugiados en Ávila de pases gratuitos para la piscina municipal.

También se informó que el próximo 14 de septiembre se realizará en El Soto una fiesta de inicio de curso de las ludotecas.

Seguidamente se respondió a preguntas formuladas en la Junta de Gobierno Local:

El grupo municipal popular preguntó si esta entidad ha solicitado ayuda al Ayuntamiento antes de cerrar el centro de día respondiendo la presidencia que no.

El grupo municipal socialista instó a que ya que ha salido la sentencia respecto a las trabajadoras de la guardería de las Hervencias que se saque el pliego de la misma a la mayor brevedad, a lo que la presidencia dijo que los técnicos ya están trabajando.

Desde el grupo municipal socialista también se preguntó sobre el inmueble de la calle Alfredo Abella a lo que la presidencia informó que las trabajadoras sociales no quieren volver allí, que se ha ofrecido a muchas asociaciones, la última que ha solicitado un inmueble es un grupo de scout, la vicepresidenta dijo que se va a comentar a todas las asociaciones y la concejala popular Inmaculada Pose propuso que se convierta en una vivienda, a lo que la presidenta determinó que cuando se descarte el uso por parte de alguna asociación se estudiará esa posibilidad con urbanismo.

También se había solicitado en la Junta de Gobierno Local que se informe sobre la reunión de coordinación de los servicios sociales, a lo que la presidenta contestó que se van a introducir mejoras a mayores para el PIF, Programa de intervención familiar. En este sentido también se habló sobre el dinero del acuerdo marco. Atendiendo a los requerimientos efectuados por el Ayuntamiento de Ávila se va a incrementar la ayuda a domicilio, se han otorgado un psicólogo y un educador para el PIF y se dobla la cuantía para la Casa de acogida. También se crea un nuevo servicio de ayuda a domicilio para menores, para el cual se va a sacar un pliego aparte y se dotará de una trabajadora social más para coordinación. La presidenta dijo que hay flecos que faltan por concretar ya que actualmente sólo existe una declaración de intenciones que hay que cerrar en la resolución.

Por último, la presidenta también informó que ayer en la Comisión de Hacienda fue preguntada por las dos empresas que han concurrido para las obras del Vicente Ferrer, que han sido José Antonio Sánchez García y Berguío, resultando este último el adjudicatario en la tercera licitación.

5.- Ruegos y preguntas

En primer lugar tomó la palabra la concejala del grupo municipal de Ciudadanos, Julia Martín quien dijo si se ha pensado en a tomar alguna medida en las actividades de Servicios Sociales contra la ola de calor a lo que desde la presidencia se le contestó que las actividades de mayores, cuyo número es escaso en verano, se realizan a primera hora y a la sombra y que con los niños se está realizando el programa de la casita del parque y que siempre se está a la sombra.

Seguidamente tomó la palabra Azucena Jiménez, del grupo municipal socialista, quien planteó los siguientes temas:

En primer lugar recordó que aún no se ha instalado en el parque infantil del Rastro la valla que pidió la asociación Autismo Ávila, a lo que la presidencia contestó que se está en ello pero no se ha hecho por haber gente de vacaciones, pero que se insistirá para que se instale.

También pidió información sobre lo que ha ocurrido en la Asociación de Vecinos de Urraca Miguel, a lo que la vicepresidenta y el concejal de barrios anexionados respondieron que se ha tomado una solución salomónica, había dos asociaciones, ambas pidieron local y al haber dos locales disponibles se ha cedido uno a cada una.

La concejala socialista preguntó si aprovechando las casetas de las fiestas de verano se ha hecho alguna campaña de prevención del consumo de alcohol, a lo que desde la presidencia se dijo que se ha hecho hace poco una con autoescuelas pero que la de prevención del botellón se hará en agosto en los parques, remarcando que en la zona de las casetas siempre hay presencia policial y además está el punto violeta, a este respecto el concejal socialista Josué Aldudo dijo que el punto violeta necesita una mejor ubicación, alineado con las casetas y pidió que se informe cómo ha ido la prestación de este servicio durante las fiestas.

A continuación tomó la palabra la concejala popular Inmaculada Pose, con los siguientes temas:

Primeramente preguntó sobre el sorteo y el reparto de los bonos del día de la salud de la mujer, a lo que la presidencia dijo que aún no se ha hecho, que seguramente se efectuará el sorteo a la semana que viene.

En cuanto a los datos dependencia, la concejala popular aseguró que siguen igual, y preguntó que porqué se hace así el cuadro, ya que tendría que aparecer el final de los sesenta días a lo que la presidencia explicó que se pone

la alerta de los cuarenta y cinco días pero que si se quiere a sesenta se cambia para la próxima comisión.

También recordó que se había dicho que iba a asistir a esta comisión la técnica responsable para informar sobre la Red de Ciudades Saludables a lo que la presidencia dijo que no ha podido venir porque sigue de baja.

La concejala popular solicitó que se informe sobre la ayuda a domicilio por cambio de auxiliares ya que el grado de satisfacción no es el óptimo, a lo que la vicepresidenta contestó que ha habido reuniones con la empresa y se les ha indicado. La presidenta apostilló que en el pliego se exige que el cambio de auxiliares esté documentado y que ha habido personas que han cambiado a asistencia personal pero que esos son conceptos diferentes. Inmaculada Pose reiteró que se escuche más a los usuarios y que se tenga en cuenta los registros. El jefe de Servicios Sociales dijo que algunas quejas de los usuarios sí que se han podido documentar por parte de la empresa con los partes de baja de los trabajadores, y que se seguirá pendientes de estas incidencias.

También se recordó que se había solicitado un informe sobre las ayudas técnicas que se habían prestado en el sistema de ayuda a domicilio, a lo que el jefe de servicio dijo que en este año sólo se ha prestado una cama articulada y un colchón anti escaras, a lo que la concejala popular reiteró que todas las personas usuarias de la ayuda a domicilio tengan esa información de a qué ayudas técnicas pueden acogerse, no sólo que se lo cuenten de palabra sino que se entregue un folleto informativo para que lo tengan, a lo que la presidenta dijo que para el próximo pliego se pondrá la obligación de editar y entregar un folleto.

Otra sugerencia realizada por el grupo municipal popular fue que se valore la instalación de una grúa para las piscinas de verano, igual que la que se ha instalado en el centro Manuel Sánchez Granados.

Por último solicitó información sobre las ayudas de IDental a lo que la presidencia dijo que están a la firma de la interventora y que después se tienen que subir a la base nacional de subvenciones, asumiendo el compromiso de informar a los interlocutores que tiene el Ayuntamiento sobre este tema para que puedan solicitarlo en cuanto queden publicadas.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidenta levantó la sesión, siendo las doce horas y veintisiete minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

VºBº

La Presidenta

El Secretario de la Comisión,